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皇氏集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2022-04 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 

上海尚近投资管理合伙企业赵俊；长信基金管理有限责任公司倪伟；

德邦研究所副所长花小伟、研究员白鑫；中科沃土基金管理有限公司

林茵；华创证券有限责任公司张翌阳；泰信基金管理有限公司李其东；

银河基金管理有限公司李一帆；上海同犇投资管理中心（有限合伙）

李智琪；复星保德信人寿保险有限公司李心宇；上海途灵资产管理有

限公司赵梓峰；东海基金管理有限责任公司杨恒 

时间 2022 年 11 月 24 日 15:00-16:00 

地点 公司会议室（以电话会议形式召开） 

公司接待人员 

姓名 

董事、副总裁兼董事会秘书王婉芳，皇氏乳业集团有限公司副总经理

刘骥，皇氏农光互补（广西）科技有限公司董事长鲁严飞 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次电话会议首先由董事会秘书向投资者简单介绍了公司业务的

基本情况、广西水牛奶的发展情况以及公司“奶水牛种源芯片计划”

的进展情况，随后，参会公司代表与参会投资者就以下问题进行了交

流： 

1、能否介绍公司光伏板块目前业务进展情况？ 

答：公司太阳能电池、EPC 工程项目主要由参股公司皇氏农光互补

（广西）科技有限公司（以下简称“皇氏农光互补”）负责运营；电

站业务主要由公司与央企华能集团共同发起设立的混改公司——华能

皇氏新能源科技有限公司（以下简称“华能皇氏新能源”）负责运营。

目前皇氏农光互补主要业务包括 TOPCon 太阳能电池业务及光伏 EPC 工

程业务： 



（1）TOPCon 太阳能电池项目：皇氏农光互补于安徽阜阳的 20GW 

TOPCon 太阳能电池项目已开工建设，预计将于 2023 年 6 月、10 月各

完成 5GW TOPCon 电池生产线投产，2024 年再增加 10GW 生产线投产，

达到年产 20GW TOPCon 电池产能。该项目的中试线已经在运行，从现

阶段测试的数据来看，电池效率及良率结果符合预期。同时，皇氏农

光互补正在积极开拓上游供应商及下游重要销售方，已取得较好的效

果，为明年工厂的投产和销售做好各项准备。 

（2）光伏 EPC工程项目：通过与华能集团、中石油及地方政府合

作，皇氏农光互补的分布式、户用式光伏 EPC 业务，已经落地广西部

分市县。 

同时，计划借助新能源领域混改公司优势，争取新能源（光伏、

风能发电）指标及落地，华能皇氏新能源正在积极推进北海滩涂 3GW

集中式光伏电站项目和来宾 2GW 农光牧储大基地项目的建设。 

 

2、阜阳 TOPCon电池工厂在设备选型上是如何考虑的，是选择 LP 

路线还是 PE 路线？ 

答：从生产效能、设备投入、运维成本、人员配置等方面综合考

虑，阜阳工厂采用的是 PE路线。 

 

3、公司在光伏+农业的应用场景方面有何布局规划？ 

答：公司通过将自有的智慧牧场与光伏新能源设施相结合，打造

集牧草种植、奶牛饲养和光伏发电于一体的立体投建模式，在同一块

土地上实现三种产业收益，以光伏科技赋能传统乳业，为乳业降本增

效。 

 

4、公司在菌种研究的进展及规划？ 

答：公司以打造“民族菌”、打破“洋菌种”对中国益生菌市场

的垄断为企业使命，深度挖掘皇氏 1 号鼠李糖乳杆菌的独特价值，并

广泛应用于酸奶产品，坚持做有体感的酸奶，同时结合消费者对口感、

营养和价格的要求，做性价比最优的酸奶，让消费者实现酸奶自由，

力争“做中国最好的酸奶”。 

目前公司已有添加公司专利益生菌的益生菌固体饮料、酸奶产品

上市销售，也在力邀国内知名的益生菌研究团队及专家一同到巴马进



行菌株采集及研发，挖掘鼠李糖乳杆菌与副干酪、长双歧、短双歧、

植物乳杆菌等益生菌的组合效果，以及皇氏 1 号鼠李糖乳杆菌专利菌

种对小麦蛋白引发的炎症的代谢效果等，力求更大限度挖掘公司专利

菌种的运用。 

公司旗下来思尔乳业充分利用自有的优质益生菌菌种资源库致力

于菌种选育工作，选育的公司菌种分别搭载中国载人飞船神州十二号、

神州十四号两次进入太空，通过航天诱变技术对鲜活菌进行育种。未

来公司将利用“航天菌种”的研发成果，开发出更具特色化的、适合

中国人体质的益生菌酸奶产品。 

 

5、公司未来在从区域走向全国的渠道覆盖上有什么计划？ 

答：公司目前的营销渠道扩张战略主要追求稳扎稳打，以提高网

点、单店的生存能力为前提，不盲目追求大量推陈出新的 SKU 或“纯

颜值”单品，反对“虚胖式”增长，而是以认真打造口味好、体感好、

复购率高、消费者消费得起的特色产品为主。在重点谋求突破的长三

角、大湾区市场，以做好低温制品基础冷链物流、沿途城市逐个扎下

根基为基础，实行从商超到核心便利店、再到夫妻店、士多店的三级

打法，稳步推进。 

附件清单 无 

日期 2022 年 11 月 24 日 

 


